



Le 24 octobre 2018

Pour diffusion immédiate

La Ville annonce les récipiendaires de l'Ordre de Moncton 2018

MONCTON – Le 11 décembre prochain, la Ville de Moncton rendra hommage aux récipiendaires de 2018 de l'Ordre de Moncton, soit **Flora Dell, Bernard Lord et Norval McConnell**.

« L'effervescence d'une collectivité repose sur la passion, le dévouement et la vision de ses résidants. Nous sommes ravis de reconnaître l'importante contribution de trois individus exceptionnels à la vitalité sociale, culturelle et économique de notre Ville, a déclaré la mairesse Dawn Arnold. Nous sommes fiers de rendre hommage à Mme Flora Dell, M. Bernard Lord et M. Norval McConnell, qui ont tous eu une influence positive sur notre collectivité. »

Les récipiendaires de l'Ordre de Moncton recevront une médaille, une épinglette ainsi qu'un certificat d'honneur dans le cadre d'une cérémonie officielle qui aura lieu le 11 décembre 2018 à l'hôtel de ville de Moncton. Une réception publique suivra à 20 h au même endroit.

Le comité de sélection, composé d'élus municipaux, de trois résidants de Moncton et d'un représentant de l'administration de la Ville de Moncton, a étudié de nombreuses candidatures pour sélectionner les trois récipiendaires de 2018.

Flora Dell

Flora Dell, qui se décrit elle-même comme une « bâtisseuse », est une activiste communautaire et une bénévole extravertie, flamboyante, passionnée et ardente, qui se consacre à l'amélioration de la santé et du mieux-être des Canadiens et des Canadiennes âgés. Elle a mis sur pied et encadré plusieurs programmes et organismes dans le Grand Moncton et ailleurs au Nouveau-Brunswick, en militant en particulier pour les adultes âgés et en mettant tout en œuvre pour faire de sa collectivité une ville accueillante pour les personnes âgées.

Originaire de Montréal, elle a laissé une empreinte indélébile dans le Grand Moncton, notamment en siégeant à des douzaines de conseils d'organismes locaux, en mettant au point des programmes d'activités physiques et en donnant des conseils sur l'enseignement des langues secondes. Elle s'est aussi consacrée à la promotion des femmes à la tête des entreprises et des organismes de la collectivité et a été la première femme à être élue comme conseillère municipale à Riverview.

Elle a été membre fondatrice du Comité consultatif des aînés de Moncton, a dirigé la mise sur pied du Centre d'information pour personnes âgées et a collaboré à l'établissement du programme Entreprise amie des aînés. Elle a aussi fondé la Bibliothèque publique de Riverview et le Conseil des arts de Riverview et a été membre fondatrice d'Ostéoporose Nouveau-Brunswick et présidente du Club Rotary de Moncton. Elle a aussi joué un rôle indispensable en

aidant Moncton à obtenir sa certification dans le cadre du Programme de reconnaissance des communautés amies des aînés du Nouveau-Brunswick et du Réseau mondial des villes et des communautés amies des aînés de l'Organisation mondiale de la santé.

Flora Dell a en outre participé massivement aux activités de plusieurs organismes aux niveaux provincial et national, notamment les Instituts de recherche en santé du Canada, le Réseau canadien de l'arthrite, le Centre canadien pour l'activité et le vieillissement et le Comité consultatif en gérontologie du Président de l'Université St. Thomas. Elle est membre fondatrice de la Coalition d'une vie active pour les aîné(e)s et a participé à l'élaboration de la stratégie *Se tenir ensemble : Une stratégie sur le vieillissement pour le Nouveau-Brunswick* en collaboration avec le Conseil sur le vieillissement.

Son attachement indéfectible à sa collectivité lui a valu de prestigieux prix et honneurs. Elle a été décorée de l'Ordre du Canada et de l'Ordre du Nouveau-Brunswick et a mérité la Médaille canadienne commémorative du règne de la Reine en plus de recevoir le Prix du centenaire de l'Université Laval, le Prix des bâtisseurs d'Ostéoporose Canada et le Prix de reconnaissance de la Frosst Healthcare Foundation.

Bernard Lord

L'honorable Bernard Lord, c.r., O.N.-B., est fidèle au principe qui veut que l'on redonne à la collectivité ce qu'elle nous a donné. Il a apporté un concours exceptionnel au mieux-être social et économique de la Ville de Moncton, essentiellement en jouant le rôle de porte-parole de plusieurs grandes campagnes de financement, en se consacrant avec ardeur au bilinguisme et en menant avec ferveur la promotion des compétences de la région.

Avocat de formation, M. Lord a été reçu au Barreau du Nouveau-Brunswick en 1993 et a été nommé conseiller de la Reine (c.r.) en 2011. Il a été premier ministre du Nouveau-Brunswick de 1999 à 2006; à l'époque, il était le plus jeune premier ministre dans les annales de la province. Dans le cadre de ses mandats comme premier ministre et député à l'Assemblée législative, il a accompli un énorme travail et investi considérablement dans l'Hôpital de Moncton, le Centre hospitalier universitaire Dr-Georges-L.-Dumont, l'Aréna Kay et le stade d'athlétisme de l'Université de Moncton, entre autres.

En 2017 et 2018, il a coprésidé la campagne « Le Grand Moncton redonne », qui ont permis de réunir 182 500 \$ pour Headstart Moncton et 172 000 \$ pour les Grands Frères et Grandes Sœurs du Grand Moncton. Il est actuellement coprésident de la campagne de financement *Évolution* de l'Université de Moncton, dont l'objectif de 50 millions de dollars est en bonne voie d'être atteint, essentiellement grâce au dévouement et à la vision de M. Lord. En mai 2018, il a aussi été coprésident d'honneur, de concert avec Diane, son épouse, du dîner-bénéfice « Nos Enfants » de la Fondation du Nouveau-Brunswick pour l'adoption.

M. Lord est aujourd'hui chef de la direction de la Croix Bleue Medavie, fonction qu'il exerce depuis 2016. À ce titre, il a été le promoteur et a attiré dans le Grand Moncton des projets importants destinés à appuyer des causes comme le Centre d'alimentation communautaire Peter McKee, qui vise à promouvoir des choix alimentaires plus sains, ainsi que le Centre de bien-être Atlantique pour les services intégrés de soins de santé mentale destinés en particulier aux jeunes.

Avant de rentrer à Moncton pour diriger Medavie, M. Lord a siégé pendant huit ans au conseil d'administration de cette entreprise. Or, sa contribution à la société déborde largement les frontières du Nouveau-Brunswick. En outre, M. Lord exerce actuellement les fonctions de

président du conseil d'administration de l'Ontario Power Generation et a été président et chef de la direction de l'Association canadienne des télécommunications sans fil. À titre de responsable de la section de bienfaisance de cette association, il a coordonné une campagne de messages-textes qui a permis de réunir 92 000 \$ pour les familles des trois officiers de la Gendarmerie royale du Canada qui ont perdu la vie dans l'exercice de leurs fonctions à Moncton en 2014.

M. Lord a mérité plusieurs mentions, notamment des diplômes de doctorat honorifique de l'Université de Moncton, de l'Université du Nouveau-Brunswick et de l'Université St. Thomas. Il fait aussi partie de l'Ordre du Nouveau-Brunswick et a été nommé grand officier de La Pléiade (Ordre de la Francophonie). On lui a attribué l'Ordre du mérite des diplômés et diplômées de l'Université de Moncton en 2000 et le titre de promoteur de l'enseignement public du Partenariat en éducation en 2011.

Norval McConnell

Ayant toujours eu le bien-être des jeunes à cœur, Norval McConnell a consacré d'innombrables heures à la promotion des sports dans le Grand Moncton et au rehaussement de la qualité de vie et du mieux-être des jeunes grâce à un leadership positif.

Comme enseignant, accompagnateur, directeur, mentor, chef de file et membre du Conseil d'éducation de district, il a eu une profonde influence sur les élèves de Moncton. Avant de prendre sa retraite en 2011, il a été pendant deux ans directeur de l'école Beaverbrook et de l'école des services alternatifs du district scolaire, après avoir mené à bien différents mandats à titre de directeur de l'école Hillcrest, de l'école Bessborough, et l'école secondaire Harrison Trimble, de même que dans des fonctions d'enseignement et d'administration dans différentes autres écoles élémentaires et secondaires de la région. Son attachement aux étudiants dans les établissements scolaires a inspiré ses collègues et a permis d'instituer des normes rigoureuses pour l'éducation au Nouveau-Brunswick.

Pendant toute sa carrière et jusqu'à l'aube de sa retraite, M. McConnell s'est consacré avec une passion indéfectible à sa collectivité, qu'il appelle toujours « My Moncton » sur les réseaux sociaux. Il a institué de nombreux programmes communautaires, dont ceux de l'Association de ballon-panier mineur Moncton Kiwanis et de l'Association de football mineur de Moncton, et a été directeur des initiatives communautaires et des relations avec les joueurs des Miracles de Moncton de la Ligue nationale de basketball du Canada. Il siège aujourd'hui au conseil de Centraide du Sud-Est du Nouveau-Brunswick, il fait partie du Conseil d'éducation de district et a été, jusqu'à une époque récente, coprésident du Comité de financement Champ de Rêves pour l'école secondaire Bernice McNaughton.

Norval McConnell a été bénévole ou membre de nombreux organismes, notamment, au cours des dix dernières années, le Club Lions Seniors, l'Association de ballon-panier mineur Moncton Kiwanis, Basketball Nouveau-Brunswick, Football mineur de Moncton, le Festival de bateaux-dragons du Grand Moncton, le Festival Frye, le Conseil Industrie éducation Sud-Est du Nouveau-Brunswick, le Championnat de soccer U20 de la FIFA, le Championnat d'athlétisme junior mondial et le Championnat canadien de basketball féminin de l'ACSC.

Son leadership exemplaire a été salué par des organismes sportifs et communautaires. En 2018, il a mérité le Prix Bussy Grant de l'Université Mount Allison pour sa contribution exceptionnelle à l'athlétisme scolaire. Il est aussi le titulaire du prix Paul Harris Fellow de la Fondation Rotary pour sa participation à la vie collective.

Voici les récipiendaires antérieurs :

2010	Larry Nelson, Ralph Black, Sœur Auréa Cormier, Claudette Bradshaw
2011	Thea Borlase, Ruben Cohen, Maurice Henri
2012	Marshall Button, Corinne Gallant, Ken MacLeod
2013	Leonard H. Lockhart, Peter Sawyer, Bill Whalen
2014	Wes Armour, Aldéa Landry, Claude Roussel
2015	Audrey Lampert, George Wybouw, Raven Spanier
2016	Docteure Susan Crouse, feu Owen Fraser, Louise Imbeault
2017	Igor Dobrovolskiy, Sœur Lorette Gallant, Léo Johnson

– 30 –

Personne-ressource pour les médias :

Isabelle LeBlanc

Directrice des Communications, Ville de Moncton
(506) 853-3592 / isabelle.leblanc@moncton.ca